



Thomas Jonglez

Editeur

Fondateur de la maison d'édition de voyage qui porte son nom, ce globe-trotteur invétéré dirige trois collections : « Beaux Livres », « Soul of » ou les meilleures expériences dans une ville, et les guides « Insolites et secrets » dont les derniers titres sur le Pays basque et la Normandie sortent en librairie ce mois-ci.

Au début des années 1990, après un stage d'étudiant à Santa Cruz de la Sierra, je suis parti en voyage sept mois en Amérique du Sud, avec juste un sac à dos et des cartes. J'ai vu pour la première fois le salar d'Uyuni, en Bolivie. Magnifique, évidemment, mais en discutant avec des gens sur place, j'apprends que de l'autre côté de la frontière, au Chili, il y a d'autres déserts de sel beaucoup moins connus mais tout aussi sublimes. Des années plus tard, alors que je vivais au Brésil, je retourne



dans l'Altiplano en Bolivie et au Chili avec l'idée de découvrir ces lieux. J'aime de plus en plus aller dans des endroits où il n'y a personne. C'est encore possible aujourd'hui, et il y en a beaucoup, il faut juste les connaître. Et faire un pas de côté. Je suis retourné au salar d'Uyuni pour ma femme et nos enfants qui n'y étaient jamais allés, puis direction le salar de Coipasa, et le Chili. Là, on se retrouve dans une ville frontière glauque avec un seul hôtel, pourri. Pas le choix. On y passe la nuit. Le lendemain, on reprend la route tôt le matin vers le salar de Surire. La journée fut extraordinaire. Des paysages andins d'une beauté inouïe, des baignades dans des piscines naturelles à 35 °C, des volcans tout autour, des alpagas, des

lamas... et personne ! C'était paradisiaque. Les plus belles découvertes se font souvent par hasard. Pour ne pas passer à côté de merveilles, il faut arrêter de toujours chercher de beaux hébergements. Le sacrifice vaut mille fois la chandelle. L'émotion en arrivant au salar de Surire avec ses milliers de flamants roses à plus de 4 000 mètres d'altitude fut extraordinaire. En voyage, on est plus attentif à ce qui se passe. En restant chez soi, on perd cette attention, cette curiosité. Libéré de la routine et du stress, on est présent. C'est pour moi la clé ! *Propos recueillis par M.-A. O.*

Y ALLER

Avec Chile & Bolivia Excepción (00.56.9.3200.9689 ; Bolivia-excepcion.com). À partir de 8 249 € par personne pour le circuit privé « Hors-piste en Bolivie et Chili » de 23 jours/22 nuits (Santiago, San Pedro de Atacama, Lípez, route des joyaux, salar d'Uyuni, salar de Coipasa, Isluga, salar de Surire, Parc Lauca, Arica, Camiña, Iquique, Valparaíso et Zapallar). Sont compris : 4 x 4 avec chauffeur-guide bilingue privé, les hôtels, les vols intérieurs, 22 petits déjeuners, 13 déjeuners et 9 dîners, les entrées des parcs et sites. Vols internationaux non compris.